
公院支援工加薪「貪新忘舊」
工會促劃一至少加12% 醫局：次階檢討所有人工

中聯辦有關負責人強烈譴責
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香港文匯報訊 據香港中通社報道，針對香港個
別媒體昨日大肆報道中聯辦物業問題，該社記者採
訪了中聯辦有關負責人。這位負責人強調，

「對個別媒體罔顧事實的惡意報
道，我們表

示強烈譴責。」
這位負責人說，中聯辦的有關物業用作中聯辦員

工辦公和住宿，符合特區政府法律規定的豁免印花
稅要求。中聯辦的物業沒有投資性的轉租、轉賣，
更談不上「炒樓」。泓都14伙物業全部為中聯辦

員工居住。因有記者隱瞞身

份夜間擅自到訪並攝錄，部分住戶出於警惕和安全
考慮，未表明工作單位及物業用途。
這位負責人說，香港是法治社會，中聯辦在港購

置和使用有關物業完全符合法律規定，記者採訪也
應依法進行。這種以「會友、找錯地址」之名行採
訪之實，甚至

干擾中聯辦同事正常生活的滋擾行為和肆意誹謗的
虛假報道，嚴重違反媒體職業道德，應當受到社會
譴責。「對於該報道涉及的惡意誹謗，我們保
留追究有關人士法律責任的權
利。」

香港醫療人員總工會副主席馮權國表
示，早前收集逾萬名支援職系員工

意見，當中近75%人反對醫管局加薪方
案，92%認為新舊員工應一併加薪，49%
要求一併加薪12%以上，34%要求至少加
薪9%。
他說，醫管局加薪方案嚴重打擊現職員工
士氣，公立醫院人手不足、支援系員工疲於
奔命，已經「怒氣爆煲」，新加薪方案對服
務醫管局多年的老員工不公平，無視現職員
工付出的辛勞和貢獻。他說，方案能否吸引
新人入行仍屬未知之數，但已打擊舊人士氣，
認為醫管局應統一加薪幅度。
他提到，工會將於今日下午與醫管局高
層會面，並指如醫管局未能給予滿意答
覆，工會可能在不影響病人的前提下採取

任何行動，但呼籲同事切勿將怒氣帶到工
作之中，而應奉行善待病人的宗旨。
香港公共醫療員工協會理事長楊二妹說，

歡迎醫管局增加薪酬以聘請更多人手，但
指該方案忘記顧及現職員工面對的工作壓
力及處境，批評薪酬低微令支援系員工長
期人手不足，病人得不到應有照顧。

新人起薪竟已近舊人頂薪
醫院管理局支援職系員工協會主席吳

偉玲舉例，在醫管局提出的方案下，新
入職的3級病人服務助理月薪為16,389
元；而有十多年經驗，從3級病人服務助
理升至2級的員工，即使到頂薪點的月薪
為16,950元，但與新入職員工僅差數百
元。她批評「這加薪方案不是請人，是

趕人」，要求劃一加幅至最少12%。
食物及衛生局局長陳肇始回應工會要

求時指，理解支援系同事們的訴求，希
望醫管局與工會的會面能夠達成共識，
得出合理方案。醫管局回應媒體查詢時
表示，醫管局早前與支援職系組別協商
委員會的代表見面時，已明白不同職級
同事的訴求，醫管局將繼續與協商委員
會商討，並積極回應同事的訴求，包括
維持現職同事薪酬不低於新入職同事薪
酬，以及加薪時會考慮現職同事的工作
經驗。
醫管局表示，會向協商委員會講解經

修訂後的建議方案。委員會早前已原則
上支持建議合併原有3A及3B級支援職系
職級成為3級支援職系職級， 並了解是
次支援職系檢討，分第一及第二階段進
行。醫管局解釋，建議首先提高3級支援
職系員工的起薪點，並同時提高現職3級
支援職系員工的薪酬，是希望吸引更多
人入職，及挽留現職同事，盡快紓緩現
時病房服務助理同事的工作壓力。
醫管局亦會盡快開始第二階段的工

作，希望可以按協商委員會的要求，
盡快在今年九月完成檢討所有新支援
職系員工的薪酬。

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會屬會、公立醫院支援系各工會昨

舉行聯合記者會，不滿醫管局上月公佈「支援職系薪酬架構」第一階段

檢討報告，該報告宣佈提高3級病人服務助理的入職薪酬9%至14%，

現職員工按年資加薪最少2.5%。工聯會認為有關安排對舊人不公，要

求醫管局將支援職系的新舊員工劃一薪酬調整，並至少加薪12%。醫

管局回應指，加薪分兩階段進行，第一階段為吸引更多人入職，緩解

現時人手不足；第二階段會檢討所有新支援職系員工的薪酬。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）
本周五便是三八婦女節，民建聯
婦女事務委員會一班成員昨日到
政府總部門外請願，表達香港婦

女的訴求，並提出11項建議，包
括盡快落實14周產假、增加接種
HPV 疫苗追加群組、打擊性罪
行、加強幼兒託管服務及支援離

異家庭等，希望行政長官林鄭月
娥能夠多加關注。
民建聯立法會議員、民建聯婦女

事務委員會主席葛珮帆和多名區議
員及一班民建聯婦女事務委員會成
員，昨日到政府總部門外請願，她
們要求盡快落實14周產假，並逐步
將產假薪酬增加至全薪；建議政府
積極研究增加追加計劃，為所有適
齡中學女生及26歲或以下的女性免
費接種子宮頸癌疫苗，以保護更多
適齡女性。

葛珮帆倡立法定窺淫罪
葛珮帆指出，近年手機偷拍裙底

猖獗，但現時針對偷拍裙底的罪
行，只能以行為不檢、遊蕩或不誠
實使用電腦等較輕的法例作出檢
控，阻嚇力和懲罰性不足，因此要
求盡快就窺淫罪立法，建議有關立
法能針對任何侵犯他人私隱的偷拍
行為，對犯罪者作出具阻嚇力的懲

罰。

顏汶羽盼增託兒服務
觀塘區議員顏汶羽指出，「湊

仔」問題最阻礙婦女重投勞工市
場，「以觀塘區為例，託兒中心全
部在觀塘區東邊，西邊一間都無，
但觀塘西近年新增人口幾萬，是託
兒服務需求所在，政府應調整中心
分佈，同時加強幼兒託管服務，才
能釋放婦女勞動力。」

冀加強離婚支援服務
民建聯同時建議當局加強離婚支

援服務、分階段為40歲或以上婦女
推行全民乳癌篩查計劃、盡快落實
為所有孕婦提供T21無風險產檢、
推出支援婦女就業措施、全面推動
及支援母乳餵哺、鼓勵生育政策及
推動家庭友善政策，逐步落實17日
有薪勞工假，讓工作與生活更平
衡。

香港文匯報訊（記者 殷翔）環境諮詢
委員會昨日開會討論檢討空氣質素指
標，環保署表示，將建議立法收緊二氧
化硫濃度限制，由每天最高每立方米125
微克下調至50微克；將微細懸浮粒子
（PM2.5）的濃度限制，由每天最高每立
方米75微克下調至50微克，但容許超標

次數則由9次增至35次。
委員會主席黃遠輝在會後表示，相信

整體委員認同今次檢討，指檢討已包括
未來工程帶來的污染估算，政府未來應
加大力度處理未達世界衛生組織標準的
污染物。
本港空氣質素指標每五年檢討一次，

上次在2014年更新。環境局副局長謝展
寰昨日於會議上強調，現時制定空氣質
素中期指標的做法，與世衛要求一致，
可令政府制定有效改善空氣措施，和在
發牌和環評上有依據，最終仍會以達至
世界衛生組織指引為目標。
環保署建議收緊二氧化硫和微細懸浮

粒子（PM2.5）的濃度限制，但認為臭氧
和微細懸浮粒子（PM10）沒有收緊空
間。
環保署於會議上公佈改善空氣質素對

健康及經濟影響評估，估算若 2015年
至 2025年空氣污染問題按計劃收緊空
氣質素指標，可減少因空氣污染引起
的呼吸系統疾病逾26萬宗，減少死亡
人數逾1,800人，挽回經濟效益逾300億
港元。

香港文匯報訊（記者 周
曉菁 北京報道）對於香港
公營醫療人手不足，曾任衛
生署署長的全國政協常委陳
馮富珍昨日認為，這不僅是
香港的難題，人口老齡化令
全世界都很缺乏醫護人手，
建議加強醫護人員培訓，並考慮加大力度在香
港以外引入受訓的合資格人員。
正在北京出席全國兩會的陳馮富珍昨日表

示，醫護人手短缺不僅是香港的難題，人口
老齡化令全世界都很短缺，且當代生活方式
令市民健康水平整體下降，癌症、高血壓、
糖尿病等疾病頻發，增加醫務人員的工作負
荷。她建議加強醫護人員培訓的同時，考慮
加大力度引入在香港以外受訓的合資格醫務
人員，赴港註冊工作，以紓緩壓力。

新一份預算案
提出撥款 200 億
元購買60組私人
物業轉作社福用
途，以紓緩現時

日間幼兒中心等社福設施不足夠的
問題。勞工及福利局局長羅致光昨
日表示，政府購買物業的政策一直
存在，會視乎市場情況，慢慢入
市，以合理價錢購買物業；若超出
合理價錢，政府會守着大原則，不
會「為買而買」。

羅致光料程序持續5年
羅致光昨日出席電台節目時指出，

預算案提出撥款200億元購買60組物
業，用作營辦約130個社福設施，是
因為「遠水不能救近火」，難以再慢
慢覓地建屋，添置社福設施，預料獲
得撥款後可以購置36,000平方米的
樓面面積，但暫時未設下使用撥款的
限期，預計購買物業的程序持續3年
至5年亦算是合理，但不會拖至六七
年。
羅致光說，政府在過去10多20
年有覓地增加服務設施，但不能無
止境地繼續找，現時應構思新方法
解決。他強調政府購買物業的政策
一直存在，1995年至1998年原本
申請撥款25億元購買86個物業，
但最終只用了13億元買63個物

業。他說，考慮到購置物業目標是希望提供
服務，故期望物業是「交吉」狀態，預計有
關設施最快大半年內可完成裝修，2021年
陸續提供服務，而政府會視乎市場情況，慢
慢入市，以合理價錢購買物業。若超出合理
價錢，政府會守着大原則，不會「為買而
買」。
他表示，考慮到地契及公契等因素，購買

的物業暫無打算用作院舍。
他又指，不會購置甲級商廈辦公室作社福

用途，而地舖亦較貴，需要預留資金，期望
可以在立法會暑假休會前，獲財委會批准撥
款，但政府在提交立法會審批時，難以提出
具體選址，以防被坐地起價或增加物業被買
走的機會。

■香港文匯報記者 文森
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民記促速落實14周產假

香港文匯報訊（記者 趙夢縈）對精神
病康復者而言，最重要是有工作機會，
讓他們能融入社會。新生精神康復會
（新生會）旗下第三間有機零售店社會
企業farmfresh330昨日在金鐘廊正式開
業，5名店員中有3人為精神病康復者。
出席開幕儀式的商務及經濟發展局局長
邱騰華表示，該店有售賣屯門種植的本
地蔬菜，比空運食品快捷且更符合低碳
環保理念，亦深受市民歡迎，值得推
廣。
新生會社會企業總經理黃素娟表示，
farmfresh330金鐘店現有5名店員，其中3

人為精神病康復者。她指一般情況下，社
企聘用康復者與健全員工比例為7比3，又
認為精神病康復者員工的表現不比健全員
工差，「他們會很珍惜有這樣一個工作機
會，會很勤力去做。」她指社企亦會根據
康復者自身情況，為他們提供較為彈性的
工作時間。
她續說，新生會社企不只是為精神病

康復者提供就業機會，亦是他們融入社
會的過渡期培訓機構，「某些康復者出
院後，如未經培訓直接再次面對社會，
壓力過大，可能適應不好，社企即提供
這樣一個緩衝的階梯。康復者經過社企

的實習培訓，累積經驗後，會在社工的
幫助下選擇去外面搵工，或有機會直接
在社企工作。」

員工讚工作有滿足感
Sara曾因失業患抑鬱症，2010年經社

工介紹下獲新生會協助，現為 farm-
fresh330員工。她認為自己找回了原本的
生活，亦與店長成為朋友。她說：「將
有機食品售賣給客人，並且傳播健康理
念，令我有滿足感，亦幫助到我復
原。」
邱騰華則分享指，自己工作繁忙，與

人吃飯本身已是工作的一部分，「當我
感覺壓力大時，會沏一杯茶，如有同事
在場，便一同分享。」他又指香港人節
奏快，冀市民有空駐足這間小舖，關注
精神病康復者等社會不同群體。

懸浮粒擬收緊濃度限制 放寬超標次數

新生會賣本地菜 聘康復者融社區

陳馮富珍倡增醫護培訓

■工會要求劃一公立醫院新舊支援職系員工薪酬。 香港文匯報記者殷翔 攝

■民建聯婦女事務委員會一班成員昨日到政總外請願，要求落實14周產假
等建議。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■邱騰華出席開幕儀式，並聆聽員工介
紹。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■陳馮富珍
記者黃洋港 攝
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